

Asesinato de Olof Palme, destacado político sueco defensor de los derechos humanos y promotor del Estado de Bienestar

28 de febrero de 1986



Sven Olof Joachim Palme nació el 30 de enero de 1927 en Estocolmo, Suecia. Fue primer ministro de su país; recordado por sus acciones políticas a favor del Estado de Bienestar, los derechos humanos, la justicia social, el pacifismo y el ecologismo.¹

En 1949 se unió al Partido Social Demócrata, el cual lideró desde 1969 hasta 1986. Durante ese periodo se convirtió en primer ministro de Suecia durante 10 años en dos etapas, la primera de 1969 hasta 1976, y la otra de 1982 hasta su asesinato (1986). En su cargo se ocupó del derecho a la libertad, solidaridad, liberación de la mujer, el medio ambiente, la justicia, trabajo, la defensa de los grupos vulnerables; así que impulsó cambios legislativos de presupuesto y de política fiscal con el fin de distribuir

“Para nosotros, la democracia es una cuestión de dignidad humana. Esto incluye las libertades políticas, el derecho a expresar libremente nuestras opiniones, el derecho a criticar e influir en la opinión. Abarca el derecho a la salud y al trabajo, a la educación y a la seguridad social”.

Olof Palme

Primer ministro de Suecia
(1969-1976), (1982-1986)

¹ Julian Elliot. “Olof Palme, un líder con muchos enemigos”, <https://goo.su/3aJ2Gxt>

de manera equitativa los ingresos entre los habitantes. Parte de su legado consiste en que, aun en una economía de mercado, el Estado debe redistribuir la riqueza mediante los impuestos y proporcionar servicios básicos de calidad.

Asimismo, expandió la cobertura de los sistemas de salud y de seguridad social, hizo grandes inversiones en educación, aumentó el poder de los sindicatos y despojó a la monarquía sueca de todo poder político formal.² Por otro lado se implementaron políticas de igualdad de género y fomentó el cooperativismo.

En el ámbito internacional, Palme impulsó una política de solidaridad hacia los países en vías de desarrollo, la cual se combinó con promoción del desarme nuclear: formó parte del “Grupo de los seis” (México, Argentina, Suecia, Grecia, India y Tanzania) que en 1985 propuso un alto a la carrera nuclear, a las pruebas nucleares y buscó en varias ocasiones la desnuclearización mundial.

Olof se opuso a gobiernos militares, dictaduras, proyectos expansionistas y al antirracismo: rechazó la política del *apartheid* en Sudáfrica, criticó al gobierno de estados Unidos por su intervención en la guerra de Vietnam, la invasión soviética a Checoslovaquia y a la dictadura franquista; por otro lado, proporcionó su apoyo político y financiero al Congreso Nacional Africano de Nelson Mandela³ y a la organización para la liberación de Palestina, y abogó por el fortalecimiento de las Naciones Unidas como el espacio de encuentro y deliberación de la vida internacional (a todo lo cual se le dio en nombre de neutralidad activa).

El 28 de febrero de 1986, en el centro de Estocolmo, Olof Palme daba un paseo nocturno, pero fue asesinado a tiros por la espalda. El asesinato provocó una investigación que se prolongó por más tres décadas, hasta que, el 10 de junio de 2020, la fiscalía sueca anunció que cerraría el caso ya que habían encontrado al principal sospechoso: Stig Engstrom, crítico de las políticas de izquierda de Palme, quien se suicidó en el 2000.⁴

Imagen: <https://goo.su/rprwpP>

² Carlos de Barrón. “¿Quién era Olof Palme y por qué lo asesinaron?” El misterio ha llegado a su fin tras 34 años de investigación”, <https://goo.su/BADB>

³ “Olof Palme, el carismático primer ministro de Suecia que plató cara a EE. UU y a la URSS y cuyo asesinato traumatizó al país durante décadas”, <https://goo.su/P3CUh>

⁴ Laura Smith-Spark, Sebastian Shukla. “Suecia cierra el misterioso asesinato del primer ministro Olof Palme más de 30 años después”, <https://goo.su/lxw6C2C>